

11/8/2011

Es detenido en México uno de los asesinos más buscados, Óscar Osvaldo García Montoya, 'La Mano con Ojos', autor confeso de 300 homicidios y de ordenar otros 600.

25/8/2011

Al menos 52 personas mueren en un casino de Monterrey, México, incendiado por los narcos de la organización delictiva Los Zetas, que buscaban extorsionar a los propietarios del negocio.



23/9/2011

El presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmud Abbas, entrega la solicitud de adhesión de Palestina a la ONU. El documento es enviado luego al Consejo de Seguridad.



# La ocupación de Wall Street

**Miguel Vivanco**

Corresponsal



En Estados Unidos, el tradicional estilo de protestas pacíficas –con pancartas, marchas silenciosas e interminables discursos frente a entidades gubernamentales– sufrió un abrupto cambio durante el 2011. La crisis económica y el desempleo fueron los detonantes que llevaron a miles de jóvenes indignados con el sistema capitalista a unirse desde inicios de setiembre al movimiento Occupy Wall Street (OWS).

Su primer objetivo fue invadir el parque Zuccotti, ubicado a una cuadra de Wall Street, en Nueva York, con tiendas de campaña, banderas, carteles, sacos de dormir y demás enseres domésticos, en señal de protesta. La original acción, algo similar al movimiento hippie de la década del setenta, adquirió rápidamente un tinte político-social que promovió el debate sobre temas relacionados con los abusos, excesos y falta de equidad del sistema financiero estadounidense.

En pocas semanas las protestas callejeras tuvieron una reacción en cadena y llegaron a ciudades importantes como Washington DC, Los Ángeles, Filadelfia, Chicago, Miami y San Francisco. La ausencia de un líder visible y una lista infinita de reclamos dio lugar a que las autoridades locales y las fuerzas policiales no pudieran actuar de manera inmediata



**Pugnas.** La policía estadounidense tuvo que lidiar durante varias semanas con las protestas de los 'indignados'.

## ¿Un nuevo partido?

Para Alejandro Sánchez Cornejo, un analista peruano en temas de seguridad nacional del Council on Hemispheric Affairs (COHA) de Washington, es difícil que Occupy Wall Street se convierta en un partido que compita con el conservador Tea Party.

“Con un presupuesto prácticamente nulo y protestando contra los millonarios, veo muy difícil que encuentren recursos suficientes para organizarse en un partido”, expuso.



**Crecimiento.** Las protestas se repitieron en Washington, San Francisco, Los Ángeles, Miami, entre otras ciudades.

**En pocas semanas las protestas callejeras tuvieron una reacción en cadena y llegaron a ciudades importantes de EE.UU.**

para frenar los excesos de los manifestantes.

Pero los reclamos del movimiento Occupy Wall Street, a un año de las elecciones presidenciales en EE.UU., generó reacciones encontradas en el país. Hoy unos defienden el actual sistema financiero, otros hablan de violaciones a los derechos civiles y algunos piensan en el surgimiento de un nuevo partido político que podría revolucionar la política estadounidense.

## Grupo confuso

Para el peruano Ian Vásquez, director del proyecto de Libertad Económica Global del Instituto Cato de Washington, el movimiento OWS es un reflejo de la economía débil y el

alto desempleo estadounidense, que va perdiendo fuerza y apoyo popular por ser un movimiento confuso que no ha podido ir más allá de la queja.

Explicó que mientras se critica a los banqueros que se beneficiaron de los injustos rescates financieros a los bancos, a la misma vez critican a los que obtuvieron sus fortunas de manera legítima, a través del emprendimiento, inversión privada y trabajo propio.

“Existe una gran diferencia entre Steve Jobs (fundador de Apple) y un banquero

## LEGISLACIÓN

En los próximos meses, el rol de los jueces estadounidenses será central en la definición del contenido de la libertad de expresión y el derecho a la protesta.

que sobrevive por la ayuda del Estado. El recurrir a una misma crítica en dos casos tan distintos hace que el mensaje de OWS pierda poder, al no presentar soluciones claras y consistentes”, comentó Vásquez.

Agregó que el referido movimiento hace bien en identificar como el gran problema a los políticos que se alinean con grupos poderosos de presión, quienes solo piensan en seguir acumulando poder.

“En el 2012 los electores quieren escuchar soluciones serias y consecuentes con las críticas al sistema actual. Parece que OWS es incapaz de proveer eso y, por lo tanto, si no se enfoca o reinventa, será un movimiento desgastado”, acotó.